

inquietud

PERIODICO DE IDEAS

Contribución Voluntaria

Correspondencia, canje
y giros a:

MIGUEL SILVETTI

Galicia 1532 - Montevideo

AÑO IV II

MONTEVIDEO, ENERO DE 1948

II N.º 40

FRENTE A TODOS LOS AUTORITARIOS LOS QUE QUIEREN CAMBIAR UNA DENOMINACION

Si comunistas y capitalistas están divididos, mejor que mejor para que se debiliten y se destruyan, porque ambas tendencias, ambos sistemas de política económica, son el desastre del mundo.

Es un momento en que debemos decir a los productores que hay que dejar que los cretinos de todo el mundo se aniquilen, ya que no es posible que comprendan los valores de la vida, y porque están eternamente defendiendo su sistema que es la miseria de las masas humanas y la destrucción de todo lo grande y lo noble de la humanidad.

Lo que importa, es no ser arrastrados al abismo de esa guerra del comunismo y del capitalismo, y desencadenar la revolución. La hora actual es la oportunidad revolucionaria de los pueblos, es el momento de la rebelión de los trabajadores, de la lucha por su emancipación.

Sombrias son las instituciones criminales con etiqueta democrática, el imperialismo de los dólares, la política de los negreros industriales y de los mercaderes fenicios explotadores del Trabajo, las combinaciones opresoras y hambreadoras de los leaders del capitalismo mundial. Y no menos criminales, miserables, inhumanas y de alta explotación y opresión, son las instituciones soviéticas, el Estado totalitario, el Comunismo de hambre y de guerra, tan fieramente codicioso y enemigo de la libertad del hombre que concita un repudio instintivo en todos los seres humanos que tienen dignidad y luchan por el bienestar y la libertad, de todos.

Stalin y Truman, son los mismos lobos con distinto pelo, en las rutas sonrientes imperialistas. Hoy, se pelean, por la codicia de dominio, por la fiebre de esclavizar al mundo. Ambos son los representantes de la prepotencia estatal y representantes de los pueblos donde el militarismo se sobrepone a todo, impera y domina, preparándose para la gran destrucción de los pueblos y la esclavitud general, no obstante sus propagandas de libertad y de fraternidad.

En la ocasión de estos conflictos entre lobos, el hombre debe salvarse, desencadenando la revolución social. Nada de juegos de palabras. Nosotros, todos los pasionales del bienestar y de la libertad, somos por igual enemigos de los comunistas como de los capitalistas. Nuestro es el otro camino, el de la organización social de los productores en un mundo sin amos y sin dueños.

Enfrentemos al Sindicalismo Político

Las perniciosas propagandas en pro del sindicalismo político están tomando vuelo. Las paredes se ensucian con los cartelones de los sindicatos socialistas, de los sindicatos comunistas y del gremialismo batllista.



El sindicalismo político, es la prostitución de la organización obrera. Es la guerra intestina dentro de los gremios, en lugar de la unión y de la solidaridad.

La propaganda por un sindicalismo democrático, es realmente lo mismo que la propaganda por el capitalismo. Es la consagración de los privilegios estatales. Es la defensa de la explotación del hombre por el hombre, y de todos los hombres por el Estado, y del Estado por los líderes políticos. Un sindicalismo de leyes, de parlamentos, de tribunales arbitrarios, de consejos de salarios, es la negación del verdadero sindicalismo que tiene una aspiración total y única; la emancipación de los trabajadores, el bienestar y la libertad.

Las asociaciones obreras que responden a partidismos políticos, son simples

comparsas de los partidos políticos, colonias de cultivo feliz de los caudillos de los clubs políticos.

Sólo hay un sindicalismo: el de la acción directa. Sólo es digno de esa denominación, la formación de sindicatos de hombres libres, y no los rebaños mediatizados y dependientes por los que actúan en parlamentos y en los gobiernos.

Con los sindicatos políticos, harán su agosto los capitalistas. Ahí está, entre nosotros, el ejemplo de la Liga de la Construcción, que se impuso como quiso con la traición neta y descarada a los sindicatos de acción directa por los comunistas y socialistas de la Construcción.

La existencia de sindicatos obreros políticos, es el auge de amarillos y camaleones, pelea permanente en las filas obreras, división y confusión, en lugar de unión y solidaridad; es la debilidad del movimiento obrero en beneficio del Estado y del Capitalismo.

El sindicalismo político no es más que una mesnada cuartelera cualquiera, la cual remeda e imita las corporaciones fascistas, esos rebaños para todo servicio de los que mandan y explotan a los hombres, y que debemos enfrentar y combatir constantemente.



Los que no quieren que los llamen anarquistas y suponen que está desacreditada esa denominación, y que hay que reemplazarla por la de socialistas libertarios, o libertarios a secas, han dejado hace mucho tiempo en su camino las ideas y los hechos anárquicos.

Porque es el hombre, con su conducta, con sus pensamientos y hechos ensamblados y unidos, los que se acreditan con la denominación de anárquicos. No hay duda que la palabra anarquía no es aplicable a los que han renegado del amor libre, a los que usan joyas en los dedos y en las orejas, a los que no tienen nada de anárquico en sus actividades sociales, en su vida familiar, en su posición sindical. No pueden ser anárquicos los que explotan al hombre.

No pueden ser de la anarquía, quienes viven de prestado, tomando lo que no han creado, los que se adaptan, los que no sienten el valer de una rebeldía, no protestan nunca son más aptos para convivir en el rebaño con el menor esfuerzo que afrontar las dificultades y los obstáculos con un mayor esfuerzo corriendo el riesgo y la aventura en la libertad.

Adherentes de la iniciativa de cambiar de denominación, son los individuos aptos para la jaula, los que hace mucho perdieron el gusto y la pasión para lo difícil, para la vida libre, para luchar independientes, como individualidad consciente fuera de los partidos, de las capillas, de las comunidades, de los núcleos gregarios.

Son los hechos del hombre lo que acreditan denominaciones. Bien está, pues, que renieguen de la palabra anarquía, los que nunca fueron anárquicos con su vivir, con sus hechos individuales y sociales.

WALTER RUIZ

REPIQUETEOS

Ojalá que el obrero exigiese mejoras de salario pero quitándole al Estado y al patrón el derecho arbitrario, la modalidad insolente de forjar a su gusto.

Porque unos centésimos de aumento en el jornal son muy poco para el obrero, pero resultarán un soberbio pretexto para el capitalista, para el gobierno que inflarán los precios y acrecentarán los impuestos, multiplicarán sus percepciones económicas en perjuicio de la colectividad.

Es hora que el obrero piense en el beneficio de todos y empiece a intervenir en el destino de lo que crea con su labor, atando las manos del capitalista y del gobernante que hoy son los dueños absolutos de la producción, disponiendo de aquello que no han creado y no les pertenece.

SACCO Y VANZETTI

Un gran escultor norteamericano donó a la colectividad italiana una obra de arte representativa de la vida de los inolvidables mártires de Massachusset, para ser ubicada en un lugar público.

Escritores, artistas, hombres de ciencia —Einstein entre ellos, y la misma señora de Roosevelt—, pidieron al gobernador que autorizara la colocación de dicha obra.

Mas éste contestó que aún estaba muy fresco el hecho infamante que cortó la vida a esos dos héroes de la paz y de la libertad y que tal obra podría motivar molestias a personas e instituciones, que directamente tuvieron intervención en ese crimen.

II Congreso del Movimiento libertario Español

OPINION DE ANDERSON - SECRETARIO DE LA ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

"Me ha impresionado gratamente, la atmósfera energíamente antipolítica del Congreso del Movimiento Libertario Español. Estoy contento y satisfecho por ello, porque la política ha minado y mina aún las fuerzas revolucionarias de los trabajadores, anulando las posibilidades de triunfo en la lucha emprendida en defensa de sus intereses.



La cuestión, quizás más importante, en estos momentos, para los trabajadores, es la de limpiar las organizaciones obreras de la influencia de los políticos, impidiendo que prosigan su obra nefasta de destrucción.

La Asociación Internacional de los Trabajadores, encarna la renovación del movimiento obrero y el revivir en todas partes de las ideas revolucionarias y antiestatales, pues la misión de los trabajadores es no contar más que con sus propios esfuerzos y emplear su acción directa contra sus enemigos"...

Un deber de humanismo exige que nos preocupemos de los Navales presos hasta hoy injustificativamente

Continúa firme el conflicto en lo de Regusci y Voulminot

Sigue en sus trece sin querer entablar negociaciones directas con el Sindicato, la firma millonaria.

No obstante los desacuerdos existentes entre los Regusci y los Voulminot para dar término al conflicto, los caprichos y el mal humor persistente del señor Armando Regusci parecen dominar la situación. Posiblemente éste quiera

mente sus ojos en el mañana. El, trata, por los medios más dignos y nobles, como corresponde, en dar a su existencia la tonalidad y el relieve de su pensamiento, de su ideal. Procede, en todo lo que puede, se esfuerza con toda su voluntad, para que sus acciones no disuene con sus aspiraciones, con sus bellos y justos ensueños.

Y la tensión de sus quereres van impulsándole a esforzarse en realizar sus ideas, en vivir revolucionariamente y en conflicto con el medio, en lucha contra todos límites y opresiones, vicios y perjuicios.

Y, solamente de este modo es realmente un hombre anárquico....

J. Teele.

actualizar aquella actitud que tuviera su extinto padre en un conflicto similar al presente.

A propósito, se refiere del mismo en el ambiente de sus más antiguos operarios que tal señor para ganarle la batalla a sus obreros en huelga importó "krumiros" desde el extranjero. Y hubo de comprar como 100 camas para los mismos, con sus complementos respectivos: colchones, etc., para que tales traidores hicieran como que trabajaban.

Pero, pasó el tiempo, y aquel patrón tuvo que llamar a los antiguos operarios, ofreciéndoles cualquier dinero a fin de que dieran como fracasado el conflicto y se reintegraran al trabajo. Los obreros de tal entrevista le afirmaron que tal cosa no podían hacer, y que había de dirigirse al Sindicato. Ante ello, afirman quienes hacen mención del hecho, que el señor Regusci les decía, todo confundido: —"Pero, ¿cómo voy a hacer eso yo, después de haber dicho públicamente que cerraría el taller y vendería todo antes que ceder ante ustedes? ¿Qué papel voy a hacer —insistía tomándose la cabeza entre las manos— después de haber afirmado tal cosa?"

—Usted lo ha dicho y nadie más que usted es culpable de ello, —le respondieron los obreros. Finalmente, y como vendiendo su amor propio, les dijo:

—Bien: si yo me dirijo ahora al Sindicato, ¿vendrán ustedes al trabajo mañana?

—Se vendrá —dicen que le contestaron.

—Está bien —dijo con acento enérgico Regusci—. Hoy mismo pongo a todos estos inservibles en la calle.

—Con cama y todo —dicen que objetó-le entre amable y bromista un antiguo obrero de la casa.

—Con cama y todo —respondió secamente Regusci.

Y así lo hizo.

Y la huelga de aquel entonces quedó terminada. Los obreros fueron a trabajar con la conciencia de hombres cabales.

☆

Ahora su hijo parece empecinado en reeditar el episodio. ¿Llegará éste a un final idéntico?

☆

Hoy existe una conciencia mayor con respecto a los problemas del trabajo en el mundo obrero y social. Difícil le será al industrial poderoso Armando Regusci vencer ese concenso colectivo que es expresión de la humanidad en marcha ascendente.

Por otro lado es dable suponer que este señor no sea uno de esos seres abismales que anida en su alma ese macabro y repulsivo que gesticula y ríe ante el dolor y la angustia que puede producir en los seres humanos. No puede ser. Sólo ha de ser un amor propio excesivo y exacerbado. Cábele entonces intentar a tiempo un cambio de actitud antes de que sea ya tarde para salvarse de complicaciones absurdas e insalvables. Lo exige la civilidad en que vivimos y el concenso humano. Además, no está bien para un señor ingeniero oficial de cabañero para saciar ese amor propio que le exige hasta hacerle hacer el ridículo.

Cada uno debe ocupar la función para la que ha estudiado o practicado. Eso es lo lógico. Es la mejor norma hasta aho-

ra conocida y no deberá olvidarla un experto ingeniero. Con empaques y soberbia no se levanta un barco en un día que ni se coloca un tornillo. Es con seriedad, trabajo mesurado, razonado, pensado, aquilatado, que se hace todo en este mundo, por lo menos cuando se piensa hacerlo bien, y en bien.

Empaques y soberbias deben dejar paso al restablecimiento de lo humano y de lo sensato. Dominar ese dictadorcillo interior todo pavoneado de orgullo estúpido, es cosa que debe hacer todo hombre cabal si no quiere complicarse la vida. Tales soberbias y tesituras de perdonavidas podrían pasar disimuladas en otros tiempos, y en otros lugares. En aquellos, acaso, que nos refiriera el genial Barret de los Ingenios yerberos del Paraguay donde los trabajadores eran tratados peor que a bestias. O en las explotaciones caucheras que nos cuenta Eustaquio Rivera, verdadero infierno donde el látigo y el tiro criminal era el trato corriente y la única razón que daban a los desgraciados obreros los malvados explotadores.

Aquí se vive otro clima moral. Mucho se ha ganado al respecto y quizá lo único bueno y real, con el respaldo solidario de todos los trabajadores. Las injusticias y las soberbias patronales son frenadas en muchos casos por esa conciencia solidaria.

La soberbia y los desplantes de los poderosos hoy solo engendran el odio, la ira y el desprecio de los hombres honrados. Nada ganan pues los poderosos con dejarse dominar por esos impulsos "mandones" de soberbia. Por lo contrario ello les complica todo.

Además, todos esos odios levantados inútilmente, le han de enriquecer el camino al otro mundo que algún día habrá de tomar como lo hacen hasta la fecha todos los mortales rigurosamente, atentos al respeto que les merecen las leyes universales, más importantes éstas, desde luego, que aquellas que dictaran y puedan dictar los aparceros de aquel que broncamente expectara:

"¿Quién manda aquí?"

ANGEL THIOMA.

☆ ENSAYOS

LOS GARBANZOS

El hombre, salvo las excepciones de rigor, hipoteca su conciencia por un plato de garbanzos. De ahí que se hayan corrompido cuantos ismos vinieron a la vida animados de afanes con vistas a hacer a la humanidad libre y feliz.

El cristianismo, socialismo y comunismo, que fueron obra de hombres animados de los más humanos principios, fueron corrompidos por hombres sin escrúpulos que se infiltraron en su seno tan pronto como sus tesoros y sus rebaños ofrecieron puestos rentados y suculentos platos de garbanzos.

Por eso todo partido, organización o rebaño "humano" se convierte, tan pronto da leche, en modus vivendi de sus dirigentes. Los puestos rentados y de dulce far niente malean al dirigente y éste, a fin de no trabajar, se transforma bajo excusas mil, —el mundo de las excusas es infinito como la vida misma—, en defensor de su puesto en vez de ser un fiel velador de los principios que animan la organización o ismo que dice representar. Y esto ocurrirá hasta con el anarquismo el día que deje de ser una entidad libre de afinidad humana y se convierta en una organización o rebaño de pagacuotas.

El individuo lucha para vivir en vez de vivir para luchar. De ahí que el cura estudie para vivir engañando tontos en vez de enseñar a la humanidad el camino de su redención mediante el ejemplo del "ganarás el pan con el sudor de tu frente"; que el médico estudie para vivir con la regalia de un obispo en vez de dedicar sus afanes a la salud de la humanidad; que el político trepe las gradas del Poder a fin de enriquecerse engañando pueblos en vez de defender los sagrados derechos humanos; que el economista estudie para robar a los productores cual financiero usurero en vez de dar solución al problema del hambre; que el jefe obrero organice a los obreros con el exclusivo fin de vivir sin trabajar en vez de orientarlos desinteresadamente por la senda de lucha de clases y de la emancipación total...

Es por estas razones por las cuales los verdaderos ácratas combatimos todo misticismo, todo rebaño y toda organización que brinden puestos rentados y sinecuras a sus dirigentes, pues el individuo, viviendo sin trabajar a costa de los labios, deja de ser un defensor de los intereses del que suda para convertirse en retranquero de una revolución que impusiera a tutti quanti la obligación de cultivarse sus propios garbanzos.

Esta es la razón de que la organización sindicalista revolucionaria se halle actualmente dividida por obra y gracia de muchos de sus dirigentes que, no conformes con vivir de sus cuotas, quieren usarla de peldaño para escalar las dulces gradas del Poder. Los movimientos afines, homogéneos, específicos que son obra de hombres de ideales libres, de humanos sentimientos y de anhelos de libertad, no pueden ser objeto de esas luchas intestinas porque no hay en ellos sinecuras, puestos rentados, tantos que disputar...

El hombre, que no vive del libre oxígeno como el camaleón, es corruptible y se maleará si se le da la ocasión. De ahí que los ácratas tengamos una gran misión que cumplir evitar la ocasión que hace del individuo, un gandul, un ladrón...

DON NADIE.



Las mortajas no tienen bolsillos

Si los ricos y los avaros se compenetraran de esta verdad, si los explotadores del obrero y del indio pensarán un minuto por día en que las MORTAJAS NO



TIENEN BOLSILLOS, no serían ni tan intransigentes, ni tan avaros, ni tan salvajes con los que trabajan las tierras, con los que amasan el pan, con los que construyen las casas y los puentes, con los que mueven las usinas, las máquinas y las locomotoras; con los que día y noche arrancan las riquezas de la tierra y las hacen aflorar por los socavones de las minas; con los que en el fondo de las imprentas inmundas elaboran el pan espiritual que nutre y fortifica las almas.

Ni serían tampoco tan especuladores los comerciantes que compran a tres y venden a diez explotando al pueblo consumidor; ni serían tan tramposos los abogados que deflenden a los ricos, ni tan inhumanos los médicos ni los boticarios.

LAS MORTAJAS NO TIENEN BOLSILLOS...

Esto quiere decir que ningún mortal podrá llevar consigo el fruto de su explotación o de su robo, de su avaricia, de su especulación y de sus bajezas.

JOSE MARIA FERREIRO

Hagamos cuanto podamos para volver al seno social a estos seis dignos trabajadores

COSILLAS DE ACTUALIDAD GESTO SIMPATICO

LA EXPOSICION DE ARTE DE LOS COMUNISTAS

¿Su nota más saliente?: el cuadro los "Mangela". Sus personajes bien distribuidos requerían la atención de todo visitante. Y si bien no sugerían cosas muy bellas, por lo menos tenían la virtud de aligerar los bolsillos de cuanto curioso se acercaba. Que para Juan, que para Pedro, que para Diego; era una de "mangar" a todo trapo. Y lo hacían con naturalidad tal, que parecía no otra cosa hubieran hecho en toda su vida.

☆

"JUSTICIA" OPTANDO POR LA MILONGA

Amigo hubo que tuvo la gentileza de obsequiarme con un ejemplar de "Justicia", órgano máximo del partido Comunista. En tal periódico, hablando de su exposición artística y curándose en salud, expresan sus dirigentes que el acto en cuestión sería clausurado con un gran balle, pese a lo que ello pueda disgustar a aquellos encastillados en no sé qué cosas de la decencia y del buen gusto.

"Quiéranlo o no, afirmaron, habrá baile, y los comunistas bailaremos."

¡Vaya si bailarán!, se me ocurre. Pero para mí, colijo, que en esta ocasión les ha de tocar hacerlo con la más fea de la reunión milonguera. Será con Misia Reacción que hoy se encuentra encopetada y con unas ganas locas de revolver las tabas, tantas cosas "buenas" le han enseñado los comunistas que gobiernan en otros países que ella no quiere pasar por menos ni quedar "planchando", como se dice.

Por América, la danza ya comenzó en Chile dirigida por el ex precomunista Videla y a fe que han de seguirla otros. Pero lo malo del asunto no es que Reacción burguesa y comunista bailen, si es que quieren bailar, puesto que al fin y al cabo tocan el mismo instrumento autoritario, sino que, al compás o barullo de su milongueo de aires totalitarios, harán danzar a muchos trabajadores y hombres de bien a quienes se les "fute" un camino las debilidades milongueras de comunistas como las de sesa vieja comadre Misia Reacción.

☆

"EL SOL", "JUSTICIA" Y LOS DE ACCION GREMIAL BATLLISTA

TRES NOMBRES DISTINTOS PARA UNA SOLA COSA VERDADERA: EMBAUCAMIENTO OBRERO. Van para tres meses que los trabajadores de Regusci, mantienen activamente una huelga. "El Sol", que es semanario socialista y que además dedica una página a asuntos gremiales, no ha dicho aún una sola palabra del referido conflicto y hace como si el tal no existiera. — No menos ha hecho "Justicia" y "Acción Gremial Batllista" acompaña a los mismos en tal tesitura.

La coincidencia puede explicarse. Es que ambos tres, tienen la misma intención del capitalismo consistente en aniquilar la conciencia obrera puesto que ella significa su independencia de los políticos y el repudio a los mismos. Y como dicho terno es más político que obrero y más le interesa la conquista del poder que la emancipación de los trabajadores, de ahí ese silencio alrededor de la huelga en lo de Regusci. Ellos hablan, y se interesan solamente de aquellas organizaciones donde pueden pescar ele-

mentos electoreros que es como decir, pasto para saclar sus apetitos de poderío absoluto.

☆

EL GOBIERNO COMUNISTA BULGARO

Recientemente el gobierno de Bulgaria ha decretado el incautamiento de diversas industrias privadas. Sus antiguos poseedores serán pagados, según informa el mismo, con títulos del Estado, siempre que hagan promesa de ser fieles al mismo.

¡Y como para no serlo! La elección no es muy dudosa que digamos. Entre perder las fábricas y quizás la vida — caso de muchos Petkof sucedidos en ese país—, todos han de optar por hacerse "amigos fieles" del Estado como los gobernantes lo solicitan, y enquistarse en el gobierno, percibir las rentas y seguir explotando, ahora por intermedio del Estado comunista, al pueblo trabajador. En tanto los obreros tendrán que trabajar, por partida doble. Para los amos viejos y el amo moderno, el Estado comunista.

¡Cómo arreglan el mundo estos dictadores mal llamados comunistas!

☆

EL ACTO DE "ACCION GREMIAL BATLLISTA"

Precedida de gran bombo celebró la conferencia de los "nuevos gremialistas". No obstante la raleada concurrencia había en ella de todo, como en cajón de turco. Obreros, industriales, políticos, etc. Minoría obrera, expresivamente. Y como dijera maravillado uno de los primaces de esa "gremial" hizo uso de la palabra en el acontecimiento de suyo invernal, el mismísimo señor César Batlle Pacheco. Aquél que en época de la dictadura terrista y en pleno afán conspirativo no pudo sustraer su espíritu Sanchesco a la contingencia de explotar más a sus obreros. Y fué así que, en tanto se pre-

paraba la "revolución" contra los dictadores, este bueno y tranquilo señor entraba en buenas relaciones con los mismos para negar mínimas mejoras a los trabajadores gráficos, desencadenando una ola de reacción contra el Sindicato de Artes Gráficas y el Gremio de Canillitas.

Bajo patrocinio de tal conferencista se dió por consolidada la obra de "Acción Gremial Batllista", que alguien, mal intencionado, compara con la "Acción Peronista" en las organizaciones obreras de la Argentina.

De ahí para abajo, había toda una gama de participantes.

Grandes y pequeños Industriales del Batllismo, y conspicuos representantes del capitalismo sin partido, ornaban la sala y aplaudían frenéticamente. El semblante del señor Hugo Fernández Artucio, creador de este engendro a imagen y semejanza de otros muy malos que se desarrollan por ahí, estaba inlumina-do por su gran alegría interior. — Más cuando se atacó a Rusia y al comunismo, ensombrecióse ligeramente para más luego desdibujarse en sus labios una levisima sonrisa. Sin duda memoriaba en ese instante aquella travesura suya epilogada en un libro y que decía así: "EXISTE, EN PRIMER TERMINO, ENTRE ESTADOS UNIDOS Y LA UNION SOVIETICA, UNA COINCIDENCIA PROFUNDA EN LA POLITICA DE PRESERVACION DE LA PAZ MUNDIAL."

"LA UNION SOVIETICA HA INCORPORADO UNA NACION MAS AMPLIA Y MAS PROFUNDA SOBRE EL PAPEL DE LA PERSONA HUMANA." — (De su libro "Sobre la Unión Soviética").

¡Cómo traicionan el maldito tiempo y la mala cabeza!

M. S.

REPLICA DISONANTE

En la conversación polemística mantenida, sigo afirmando...

La más criticable posición es la del que vive de prestado, y sin embargo, pretende hacer arte por el arte. Quizás es así.

Criterio personal, sin duda alguna.

No es opinión de una escuela ni de un círculo, porque la posición más cómica es la del literato, el pintor, el escultor o el músico, que genera dependencia a una escuela artística o se enquista en un círculo, fatalmente cerrado y limitado.

Muy cierto, también, que el arte sirve a la belleza, y que la belleza, es al fin de cuentas, la expresión idealista de la vida y un gran dinamismo humano.

Negar la libertad creadora, el pintar o escribir para expresar lo que se vé, lo que se siente, lo que se piensa, despreocupándose de la posible o imposible trascendencia colectiva, no es lo justo.

El arte, no tiene siempre el color de lo utilitario, ni va en pos de lo colectivo. Si cumples contigo mismo para tus necesidades con el trabajo, eres el dueño de tu tiempo para el arte por el arte o como quieras.

El aplauso es una posición gregaria. Muchos no son originales, porque quieren que los comprendan muchos y lo protejan con sus dineros o lo hagan feliz con los elogios.

Pero, si tú no buscas a otros para que cimenten la base de tu empinamiento, no adulas ni sirves, no figuras en los registros de ciertas sociedades de mutuo bombo y no reclamas que alguno te empuje por la escalera del éxito, siendo en lo voluntario el dueño de tus horas, bien puedes gastarlas como mejor quieras, en arte por el arte, que siempre será por tu superación y en beneficio de la vida.

JOSE TATO LORENZO

Los obreros carboneros del Puerto se han hecho acreedores de la más honda simpatía de parte del proletariado consciente. Al negarse a suministrarle carbón al buque "Presidente Terra", en conflicto con los trabajadores navales, han realizado una gestión encomiable y le han demostrado al gobierno de la república que no es con desplantes despóticos y ridículos que se solucionan los problemas del trabajo.

El buque en cuestión está en conflicto por haber sido reparado con obreros traidores. Y quien favorece su funcionamiento es enemigo declarado de los trabajadores y de los hombres de bien!

—O—

Gran Triunfo Obrero

SOLUCION DEL CONFLICTO CON EL DIQUE NACIONAL

Al momento de cerrar esta edición hemos tenido la grata noticia de este triunfo obrero ganado a base de la persistencia en la lucha y la nunca bien ponderada gesta obrera de acción directa.

Huelga comenzada por apoyo solidario tuvo su culminación triunfal con la ayuda solidaria de los obreros Carboneros del Puerto que supieron imponer al Estado su conciencia obrera, dando la ejemplar lección al proletariado de la nación.

La Federación de Construcciones y Reparaciones Navales a cuyo patrocinio hallábase actualmente el conflicto hoy llevado a feliz término, habrá de sentirse afectada de gran optimismo y el porvenir de un resurgimiento obrero enteramente revolucionario, digno de mencionarse como el manifestado por los Carboneros del Puerto, se le avistará claro y potente.

Viva, pues, la acción directa y la solidaridad obrera.

—O—

Balance de Inquietud

EXISTENCIA \$ 53.57

SALIDA:
Impresión del N° 39 . \$ 40.00
Franqueo del N° 37 .. " 2.79
Franqueo del N° 38 .. " 2.96
Total de salidas " 45.75

Superávit que pasa a diciembre \$ 7.82.
ENTRADAS: Por donaciones; Dr. F. M., \$ 3.00; R. Varela, \$ 1.00; Fedullo, \$ 0.60; M. Iribarne, \$ 1.00; J. Mira, \$ 1.00; F. Bazal, \$ 2.00; Wilde m/a \$ 10, \$ 4.50; Godito m/a \$ 10, \$ 4.50; Tito m/a \$ 5, \$ 2.25; Lucia Escalante m/a \$ 5, \$ 2.25.

Por suscripciones: Rogelio Pérez, pesos 4.00; A. Spinosa, \$ 10.00; H. Tato, \$ 0.50; P. Rodríguez, \$ 1.00; Candia, \$ 1.00; M. Rodríguez, \$ 1.00; Mario Escalante, \$ 0.50; Martín Iribarne, \$ 1.00; Teclotirón, \$ 2.00; J. Toto Lorenzo, pesos 3.00. Total: \$ 46.10.

Reunido en Diciembre \$ 46.10
Superávit que viene de Noviembre " 7.82

Existencia total \$ 53.92

SALIDA:
Por franqueo del N° 39 \$ 2.95
Por impresión N° 40 .. " 40.00
Total salidas \$ 42.95

Superávit que pasa a Enero 1948 \$ 10.97